

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
1	<p>まず、この事務の方に御礼申し上げます。うちの父が他界した時に、もう本当に座ったままで係長が来てくださって、すべての書類が一度で済んだので助かりました。どうもありがとうございます。それから、あとは僕からのお願いというか質問なんですけど、小野川に住んでいるのですが、この前まさにこのタウンミーティングが延期した時、6月2日、3日に大雨が降りました。その時に家のトイレの水が流れなくなりましたよ。水が流れないので詰まったのかなと思って調べたんですが、市の下水道に繋がっているうちの家の中の汚水パイプは全部、水没に近いぐらい水が溜まってたんですよ。もう、市のマンホールとの間がもうパンク状態だったみたいなんです。下水道の管の強化、要するにもっと水を引いて欲しいと、パンクしないように。東京なんかでは、結構強力に変更しようかという話出ているらしいですね。例えばつくば市の場合、先ほども喜んでおられたように、人口がやたらと増えていますね。もう二、三年したら茨城県で一番人口が多くなるんじゃないかと思われるぐらい。そうすると当然下水に流れる水も多くなるので、下水道の強化をお願いします。</p>	<p>下水道もいろいろな管路があるんですけども、もちろん計画人口に対しての下水道というのは、順次整備をされていていっているんですね。ただ、結構やっぱり老朽化していたりして、下水だけで入って行って欲しいところに、いろんなものが混ざっちゃったりして、なんていうことはあるのですが、ただ、すいません、小野川で今回の災害で、そういう形で出てきちゃったというのは、リストに入っていたかがちょっと今、記憶になくて、確認をしておきます。例えば、竹園なんかでも同じようなことが少しあったんですね。それは、本来は工事段階で、マンションを作るときに、そういうふうにならない工事をするということだったので。小野川で下水水量が多くて、トイレが流せなくなったというのは、初めて聞いたので確認しておきます。</p> <p>●危機管理課長補佐 メールでも、うちの課の方にご連絡いただきまして、ありがとうございます。先ほど市長が言った通り、下水道の方もかなりですね、6月2日から3日にかけての大雨は許容量と言われる、ほぼ満杯状態だったと下水道の担当課からも聞いております。ただ、なるべく皆様のご迷惑にならないような行政のサービスを進めていければなと思っております。以上です。</p>
2	<p>みどりの地区も、開発当初からも相当人口が増えて、学校の増設とかそういうこともいろいろあります。今、市長さんの方から、何か防犯ステーションができるということをお聞きして、いろんな商業施設もできているんですけど。我々人口が増えた割に、一番不便してるのは郵便局がないんです。それで、結局は部落の方まで行かないとならないんです。ですから、この防犯ステーションの近くとか、そういうところでも、市の管理ではないんだけど、住民が結構苦勞しているの、早く開局してもらえるとありがたいと思っています。研究学園の市役所の前にありますよね、郵便局ね。</p>	<p>おっしゃる通りだと思っていまして。みどりのの方から郵便局の誘致については、ご要望を何度もいただいております。実際に、市の担当の職員とか部長とかも含めてですね、日本郵政に誘致のお願いに行って、まさにその土地、この土地どうですかなんていう営業活動を一生懸命しているんです。ただ、日本郵政の方針として、あまり新規を作らないという方針があるようなんですけども。いや、そうは言ってもうちは人口増えてますよって話をしてですね、ぜひ作って欲しいと結構粘り強く何度も今話をしているので、もう少し頑張っ、用地はいろいろ具体的にここはどうですかとか、ここはどうですかなんていうのをやっていますので、私も会えばいろいろ言いますし、これからも継続して要望して、何とかこれは実現したいなと思っています。地元からのバックアップいただけるのはありがたいです。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
3	<p>①今、みどりのの公園と小野川交流センターで月2回、子育て支援の場を作らせていただいているんですけど、その中で移住して来られた赤ちゃんとか、小さいお子さんのいるお母様がよく来られるんですが、子供の行く場所がないと、猛暑で夏場に過ごせる場所がない。流星台の桜の子育て支援センターも端から端なので、やっぱり遠い。あとみどりの駅前とかにも「おとなり」さんとか、ここの谷田部の方でも何か出張「おとなり」とかやっていますけど、やっぱり固定したメンバーになって入りづらいという声をよく聞くのと。あと、移住してきたばかりなのでこの辺のクリニックの話、保育園とか幼稚園とかの口コミとかも、私どもの場に来ていただければ、スタッフが知ってる口コミは言うのですが、子育て総合支援センターを、ちっちゃい子供の人数もこちらの方増えているので、できれば例えばここの谷田部交流センターを増改築していただくとか、今度できるプールのコミュニティルームの一角に子供が少し走っても大丈夫なクッションマットとかを入れたような、乳幼児が過ごせるような場所を作っていただきたいなということで、今日運動会が多い幼稚園とか保育園があるため、SNSで私今日行くんですけど何かありますかかって言ったら、五、六人の方から、もう居場所を作って欲しいということで、要望です。お願いします。</p> <p>②そうです。あと、私どももなんですけど午前10時から12時までって午前中にやっているのと、つくばの子育て支援のページを見ても、やっぱりみんな午前中で、例えば午前中お子さん寝ちゃった午後からなら行けるっていうので常設のセンターが欲しいっていう話をよく聞き、午後から開催しようかなと思っても、私どもも小学生や保育園の子供もいるので、ちょっとどうしても対応しきれないため、そういった場があると、建物とか職員さんの配置の関係もあるんですけど、そういう子育て中の方、特に猛暑でやっぱり夏場とか、それこそお金使って守谷のエ・ガーオとかイオンモールのところに、お金1時間数百円払って行かれています方がいて、つくばに来たのに結局つくば外でお金を使わなきゃいけないっていう状況になっていると聞いたんですけどね。</p>	<p>①そうですね、おっしゃる通りなんですよね。市として、公営でやっているところは、桜だけなんですけど。今、子育て支援拠点っていうのは結構民間の保育園とかでやっていただいている、そういう場所はあるんですけど、そういうところはもうメンバーが固定化していてなかなかあれてことで、新規に行きにくいからっていうことですね。</p> <p>②児童館なんかはいかがですか。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
<p>③児童館の話あったんですけど、みどりのの方で旦那さんが車使われていると、車を持ってないので、谷田部の児童館までは行けないってことなんですよ。午後になると、大きいお子さんが走っちゃって、小さいハイハイ、ヨチヨチの子が安心して動けるかっていう話もあったので、例えばですけど、みどりの学園とか今度できるみどりの南小の敷地内の公営学童の施設を、例えば昼間、学校が終わるまでの間開放していただくとか、そういったこともしていただけたら、共働きの家庭も多いと思いますけど、育休中のお母さんと赤ちゃんが行ける場所が、増えたらいいのかなというのは、活動していて思ったので、今日ちょっといろんな方の意見を。</p> <p>④そうですね、例えば私たちみたいにボランティアでやってる人たちの団体が、例えばこの週なら使っていていいですよって予約をして、私たちがいるので来ていいですよって感じで、順番じゃないですけど、大体、ただ私たちも小野川交流センターさんで毎月第2週の水曜日だけ使わせていただいているんですけど、例えば水曜日はこの方、火曜日はこの方、例えばママトーンさんとか、そういった団体さんに協力いただいて、もし検討いただけるのであれば。</p>	<p>③それいいんじゃないですかね。でも、も予算取っちゃったんでしたっけ。公営学童、来年度分は。もう委託しちゃってるから午前中そのまま使うっていうのはできないかな。でも午前中も、開けられないことはない。</p> <p>●市長公室長 職員来るのは午後ぐらいから。</p> <p>④そういう設定になっちゃってるよね。だけど逆に、今の話でいうと、別にそこに保育士とかがいて面倒見たりしなくても、子供を走り回らせるようなぐらゐの環境がまずあればいいんですかね。</p> <p>⑤わかりました、人の配置がどうできるかという話なので、でもちょっと急いで検討して、どういうことができるか。いや、やっぱみどりのに拠点は必要で、みどりのなのか万博なのか、とにかくこちら側がないというのはやっぱり人口増加のエリアにはこれで良くないなと思って、どういうふうにするのがいいかなと思っていたので、新しい公営の場所を使っていくのはありですよ。ありがとうございます。ちょっとよく検討してまたご連絡します。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
3 関 連	<p><b>【参加者1】</b> ①先ほどから子供を育てるためのスペースの問題を気にしておられたんですね。あれ、管理者のいるような交流センターのような立派な建物だと結構難しいかもしれないけど、この辺は昔からそれぞれの地区の集会所みたいなものがあるんで。</p> <p><b>【参加者2】</b> ①みどりのにはそういった集会所がないので。</p> <p><b>【参加者1】</b> ②新しくはないですね、ちょっと古いところ。だからその周りの例えば谷田部とかね、</p> <p><b>【参加者2】</b> ②谷田部も交流センターを借りてる方はいらっしゃるんですけど、団体さんが借りてて、事前に予約したりしてて、そこがいきづらいついていう声もよく聞くので、要は公営もしくはその開かれたオープンスペースであつたら行きやすいっていう声があつて。やっぱり外から来た方が多いので、みどりのは、昔からある地域もあるよつていうのはこちらも案内はするんですけど、やっぱりちょっと行きづらいつとか、ハードルが高いという声をけっこう聞くので、そこはこういう地域交流の場が増えれば、そういったハードルも減るのかなと思うんですけど。</p> <p><b>【参加者1】</b> ③市が仲介して何とかもうちょっとマッチングするとかないんですかね。</p> <p><b>【参加者2】</b> ③今、小野川交流センターさんの和室を借りてるんですが、広くて、子どもも走ったりして、小さい子にはいいのでSNSで告知もしてるんですけど、まだやっぱ周知がされてなくて、生活情報誌にも載らない月があるので、人が来ない時もあるんですけど、そういったことをやってるよつていう団体をもう少し広報ないしなんか、子育て支援のそういう案内ページとかに、市の方の審査を受けたら載せていただけたら、もう少しそういったマッチングができるのかなと。</p>	<p>①ただ、今の話だと、例えばこの辺りは確かにあつても、車がないから、ここまで来れないという方がいらっしゃるんで、また近くについていうニーズは確かにあるんだと思います。</p> <p>②なるほど、ちょっとそれも併せて考えてみたいと思います。</p> <p>③はい、ありがとうございます。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
	<p><b>【参加者1】</b> ④小野川交流センターまでこれ、その隣に例えば館野の集会所とかいうのは、ほとんど普段使われないんで、地元の人が何かあった時に使われるぐらいだと、僕あのへんに住んでるのでよく分かるんですけど、そこを市がなんかうまく仲介してあげて。</p> <p><b>【参加者2】</b> ④おむつ替えのスペースがないと使えないっていう、そういう点があるので、ちょっと、ちっちゃい子連れてのお出かけに行きやすいかどうか、結構お母さんが。</p> <p><b>【参加者1】</b> ⑤広いけども、その辺は僕には分かんないです。</p>	
4	<p>防犯ステーション、どうもありがとうございました。長年の夢が叶いました、ありがとうございます。三つあるんですけども、一点身近なところで、前回もちょっとお願いしたんですが、みどりのに向かうにあたって、トンボ公園の周辺のツタ、それから樹木が随分成長してまして、こちらの方の整備の方、もう少し頻繁にお願いしたいなど。特に高木なんですけれども、これもう電線にもかかっているんですね。そのうち心配なのは、今のところこの間の台風は乗り切りましたが、今後その摩擦によっての断線とか、時々枝も落ちてますので、ちょっと小まめに、トンボ公園周辺のツタ・樹木の剪定などをお願いしたいと思うんです。ごみの方は、私の方が、地域の人もそうですけれども、気付いた時には拾って、ごみの処理はできるんですけども、刈り取りはちょっといろいろありできないので、よろしくをお願いします。</p>	<p>はい、わかりました。すぐ週明けに状況を確認させて、対応します。そういうリスクのあるところというのは、基本は年に何回って場所によって全部決まっているんですけども、電線にかかっているっていうのでは、本当に危ないと思いますし。大体停電は、倒木によって電線が影響して、千葉なんかも数年前ひどいことになっていましたけれども、それですと止まり続けちゃうってことがありますので、そういうことはないようにしっかり管理するように注意していきます。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
5	<p>①労働者協同組合についてお聞きしたいんですけども、今年からつくば市での取り組み、本格的に始められていると思うんですが、その制度っていうんですか、概要をお聞きしたいのと、市の取り組みで、なかなか十分できなくて労働者協同組合によって補完といいますか、期待されてる分野とかあれば教えてください。</p>	<p>①ありがとうございます。ものすごい話したい事たくさんあるんですよ、労働者協同組合ね、できるだけコンパクトに話をしたいと思います。労働者協同組合法というのが、今から3年ほど前に国会で成立して、去年の10月1日から施行されました。ちょっと長ったらしい名前なんですけれども。簡単に言うと、今から20数年前にNPO法というのができましたよね、国会で。そのことによって、新しいNPO法人っていう団体がつくれるようになって、今皆さん活動されている方たくさんいらっしゃると思います。それと同じように、労働者協同組合法という法律ができたことによって、労働者協同組合っていう団体をつくれるようになりました、法人格を持っています。これは、NPOよりも申請が少し楽。3人の人がお金を出し合えば作れちゃう。かつ、NPOってやっぱり代表者に負担がすごくかかるんですけど、労働者協同組合の理念っていうのは、みんなで話し合いをして問題解決をしていきましょうとか、地域の課題解決をしていましょうということなので、月に1回必ず社員さんたちと対話をして決めていくっていうのがあるんですよ。それで経営者1人に負担がのしかからないということがメリットとして言われています。そうは言っても、具体的なイメージがなかなか湧きにくいと思うので、いくつか事例をご紹介しますと、例えば先ほど子育て支援でボランティアでやられてる、どんな団体作られたりしているんですか。(参加者:団体登録までは・・・)</p> <p>じゃあ任意団体みたいな法人格がない団体ですよ。今のような子育て支援のケースでも、例えば、皆さんで何人かで、1人別に1万円でもいくらでもいいんですけど、出資をしますと。それで、例えば先ほどの、市の建物を使って、子育てのお母さんたちが集まるボランティアでも、もちろんいいんですけど、例えば、100円、200円、300円もらって、それをまたちょっとした運営費に充てていくなんていうことができたり、或いは、例えば、他自治体だと子供食堂を労働者協同組合で有志でやって、もちろん別にお金が必要でやってるわけじゃないんですけど、ボランティアというよりはちゃんとある程度持続的に運営ができるようにするとか、それから介護の事業所なんかを労働者協同組合でやってるケースもありますし。あとは、やっぱり私、これもあるんだと思っているのは、今、運転の移送のボランティアみたいな福祉有償運送という、地域で高齢化しているところで、運転をドライバーを地域の皆さんがやって送っていくと、それもNPO法人が多いんですけど、こういうのも協同組合が非常にフィットするんじゃないかなあとか思っていて。本当に分野はいろいろあるんですけども、それに対して、まず市では、相談会をこれからやっていきます。ようやくホームページ、ホームページのデザインがちょっとイマイチなんですけど。例えば、どんなものを</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
	<p>それで作りたいかとかってご相談を受けてアドバイスをしたり、それから全体向けのセミナーも行ったりしながら設立を支援していきたいと思っています。私がよく出す事例は、ヨーロッパが労働者協同組合の本場で、ちょうど1年前に私も行ってきました。そこで、世界最大の労働者協同組合、そういうのはほとんど民間企業ですけど。この事例はかなりつくばと親和性高いんじゃないかなと思ったのが、イタリアのエミリア・ロマーニャ州というところの山に1件のバーがあったそうなんです。そのバーが、経営者がもう辞めちゃうと、高齢化して辛く疲れたからってというので、地域の人が慌てたわけですね。いや、ここがなくなったら、俺らがリラックスする場所が無くなっちゃうじゃんって。それで、エミリア・ロマーニャ州が用意していた一万ユーロの補助金を原資にして、みんなでお金を出し合ってバーを買い取ったそうです。労働者協同組合でそのバーを運営して、地域の拠点にしていたら、実は子供がいるんだけど、みんな自分で運転していて大変だっていう話が入ってきて、じゃあもうスクールバス買っちゃおうと、それで保護者からお金をもらってスクールバスの運行もその協同組合で始めて。そうこうしていたら、高齢者から薬局に買いに行けなくて大変なんだよ、じゃあバーの隣に薬局作っちゃおうと。</p> <p>薬局も作って、ついでに何か食品なんかを扱う場所も協同組合でつくと。そうやっていたら、今度はその近くでチーズとかを、要は牧場主からもう牧場辞めたいから買って欲しくないかっていう話があって、分かったと協同組合で買って、ヤギのチーズとかを観光客とかに売ったりして、自然公園があるのでガイドとかもその協同組合で始めた。結果として、若い人が仕事のできたので、そのエリアから離れずにそこで暮らし続けて、雇用も生まれているし、みんなの大切なバーも守れたし、そこに住んでる高齢者は必要なものができて、なんていう事例を実際に聞いてきたんですね。それも、結局みんなが利益優先ではなくて、地域のために、困っていることを、でも完全なボランティアじゃなくてちゃんと仕事としてすることによって、地域に繋がりが作っていきながら雇用を増やしていくということがあってですね。そういう事例がつくばでもできたらいいなと思っていて、今度セミナーをオンラインとあとリアルと両方でやりますので、まずそもそも労働者協同組合って何なのかですね、どういう実践しているのとか、実際に見学会とかそういうのを計画していますので、もしよろしければですが、何か設立されることにご関心を持っていただいたりしていますか。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
<p>②関心はあるんですけど、全然わかりませんよね。 今みたいに複数の業種を一つの組合がスタートできるかどうかというの、さっきの例はイタリアですけども、日本でもそういった複数の業種を一つの組合が担当できるのかな。</p> <p>③はい。わかりました。</p>	<p>②そうですね、分かりませんよね。 全然問題ないです。やっちゃいけない業種は人材派遣だけです。人材派遣は禁止されていますけど、他は何やってもいいというのが結構いいところ です。</p> <p>③この労働者協同組合は、地域でどこも人口が減っていく未来が見えてる中で、地域でやっていく、非常に価値があるものだと思いますので。ぜひ、いろいろな活動されていらっしゃる皆さんもいらっしゃると思いますけども、今任意団体の方なんかは、特に労働者協同組合にすると、まあまあいい感じだと思いますね。実はまだ茨城県では1件もできてないんですよ、労働者協同組合。今なら第1号になれるので。はい、ありがとうございます。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
6	<p>今日は友達の代わりに来たというか、私の家ではないんですけど、友達のお嬢さんが高校生なんですけども、中学から不登校気味で、お家から遠い荃崎高校に今通ってるんですね。彼女が言うにはですけど、荃崎高校のみ、朝の部、昼の部、で夜間とご存じだと思うんですけど。彼女は仕事はフルタイムじゃないんですけど、バイトもしながらお嬢さんを送って、時間を合わせて行動しなくちゃいけないというのがとても大変で、もしできたらそういった高校を増やして欲しいと。今、中学とか小学校でそういったシステムができていて、うちの近くの中学校もやってらっしゃるんですけど、高校になりますと、行かない方もいらっしやいますけども、高校行きたい方で、今すごく全国に不登校の方も多いですし、起立性症候群でしたっけ、起きられない子もいる。それに合わせて最初、お昼の部に行っていたんですけど、それだと4年かかるけど、朝も行けるようになって、おかげさまで3年で卒業できそうだと。ということで、そのシステムをいろんな県立高校にぜひ入れて欲しいということでした。</p>	<p>本当にそうですね。何て言うんでしょうね、小中まで市で、市の責任部分をやってるからいいよとかって言うつもりはなくて、それは県であろうと市だろうと、そういうのがあると思いますので、荃崎高校はそういう意味で、もっと本当は評価されていい学校だと私は思っていますし、市でも荃崎高校の存在は、すごくありがたい存在だなと思っています。この先は県立の高校の充実という話になってくるんですが。なかなか県立高校に対して、てこ入れをする意思が、あまり今の県には見えないので、残念ながらいろいろなお願いはしているところですけども。何というか非常にもどかしい思いは私も持っています。ただ、有効に高校生の選択肢をどう増やすかっていうことを考えなくちゃいけないので、今インターネットの学校のS高を誘致をすることができ、それはかなり全国的にもたくさんの子供たちがそこに通ってもらうことができたり、それぞれ活動ができたりしているので、価値があると思っていますが、県立高校の荃崎のような位置付けを、まず県としてどういうふうに考えているのかということ、こういうご意見をいただいたということ、これを県にちゃんと伝えたいと思います。</p> <p>(参加者:つくば市ってまだ県立高校少ないんですか。)</p> <p>そうですね、非常にホットな話題なんですけれども、少ないです。全然足りていないです。子供の数に対して、学校の定員数というのが、もう全然足りてない状況ですので、県に対しては、県立高校いい加減作って欲しいということをお願いし続けているんですね。要望書を毎年県に出すんですけど、その中でも、たくさんある要望の中でも最優先事項の一つとして、作って欲しいと。つくば市は、この数年間で6校の小中学校を一生懸命作って、来年にはみどりのにまたみどりの南小中学校がオープンします。今年の4月にも、研究学園の小中、万博の香取台ですね、今度は桜地区にも新しく小学校と。一生懸命やっているんですけど、その先の行き場所がないというのは、やっぱり我々としては非常に大きな課題で。でも県立高校だから、ちゃんと県に作ってねって話をしているんですけど、県の方針はもう、県全体で見れば人口が減ってるから、新しく作りませんみたいなこと言っていて、エリアで見ても人口がいずれは減っていくから、でもエリアってどんだけ広いところ見てるんですかみたいな話なんですよね。いやそれはおかしいんじゃないですかみたいなことをさんざんやっているんですけども、残念ながら一向に改善をされていかない状況で、県立高校の定員が増えない。結果として市外の高校に通わなくちゃいけない、ということになっています。別に全く通っちゃだめってことはないんですけど、余りにも少ないんですね。例えば、竹園とおっしやいましたが、竹園高校という高校はやっぱり人気があるわけなんですよね。例えばそういうところを2クラス</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
		<p>増やしてもらっただけでも1学年、80人子供が入れるんですね。そういうふう に、近くの学校の定員をせめて増やしてくれないかと、増築してくれないか という話をして。高々8億円とかで、2クラス分とかできるわけですよ。6クラ ス作っても。そんなの市の工事で言ったらもうしょっちゅうやっているレベル の増築なんですけど、県は、いやいずれエリアで見たら減ってくるから作らな いっていうのが公式見解で、この間も、でもそれは知事に強く言わせてもら いました。いや、それは違うでしょって話を言い続けていますので、粘り強 く。それで、これを言うとやぶ蛇になりそうですけど、その市立高校を作っ て欲しいという声もあるんですけど、私も余裕があれば作りたいですね。た だ、異例な、全国的にも例がないぐらい、小学校と中学校をこれだけ短期 間で作ってるエリアってなくて、これも職員もぎりぎりでの仕事をしてい て、しかも、高校となるとまた先生の採用から全部を市でやらなくちゃいけ ないんで、今すでに先生の人材不足っていうことがなっている中で、市で 独自にそういうことをやっていくっていうのは、ちょっと今のつくば、もう少し この小中学校が全部落ち着いたりしていればいいんですけど、子供の数 の増加に小中学校で一生懸命責任を果たしているところで、ちょっと今、 市立高校ってのは正直どう考えても現実的じゃないということがあったりし ますので、何とかやって欲しいなと県にというような状況ではありますが、引 き続き粘り強く話をしていきます。貴重なご意見ありがとうございます。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
7	<p>①交流センター、先ほどお話いただきました。まず、居場所とか、それから相談需要が増えたということは、やっぱり我々からすると一歩前進といえますか、ありがたく思っております。そういった中で、今高齢化というのは、ちょっと率としては低いんですけど、これから増えていくと思います。そういう中で、生活支援体制づくりをしておりますね。そういったことに対する拠点として、交流センターが核になって、一つ受け持っていていただくということができれば非常にありがたいかなと。今日、各センター長さんも見えていますので、個々に多少そういう話を差し上げたところもあるかもしれませんが。要は今、つくば市の方針として、ともに創ろう、ということで、何もその市民が、つくれつくれと言ってるんじゃないに、要は、日常支援体制の中で見ていくと、全部市ができるんじゃない、元気な高齢者が受け持つ場面も増えてくるんじゃないかと思えます。そういったことが議論できるような場をまず作っていただいて、そういった中で、こういうふうに作っていきこうというような体制の拠点として、各交流センターの位置付けを考えてほしい。と申しますのも、今17か所あるんですね。おそらく歩いて行けるところではない人たちもいると思うんですよ。小学校区に一つぐらいできると非常にありがたいんですが、そこまでは一気に難しいと思います。せめて今の中学校区ぐらいの中で、そういうことを始めていけば、お互い助かるというところが出てくる。そういうことを一つ考えてほしいなど。</p> <p>②そういう専門的なことは別にして、まず手始めに自分たちでできることをお互いにやろうよということをお仕事的一端を交流センターでも構ってもらえると非常にやりやすい。市民サイドとしてはそういう世界が出てくるんじゃないかと。そういう事例も都市もあります。</p> <p>③常駐でもいいと思いますし、今のセンターの職員の方々にね、一つそういう役割を持っていただいているような。センター長さんの仕事が増えますが。</p>	<p>①それは、イメージだと、そこに地域包括支援センター的な機能を持たせてるんですか。</p> <p>②そこにはどなたかが常駐している、あるいは常駐じゃなくて、そういう打ち合わせの・・・</p> <p>③はい。わかりました、ありがとうございます。今やはり、この高齢化している中での地域での支え合いとか、助け合っているのはすごく鍵だと思っておりますし、これ午前中も出たんですけど、家事の支援とかで、市でも「すけっとくん」とかやってましたけど、そこまでの利用はなかった。もう今おっしゃったように、元気な人だったらサポートに入るような体制を作っていくという意味で、もう少しマッチングがちゃんとできたりすると効果的なんじゃないかみたいなお話もあつたりして、そういうのはやっぱり社協にもちゃんと伝えてそういう仕組みを作っていけたらなとかいうことを考えたりしているんですが。結構福祉の制度の話とかになっちゃうと、専門性が高いので、多分交流センターですべてを賄うことができなくなっちゃうのかなとは思って</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
<p>④まずそこら辺のお話し合いが議論とか場面を作りながら、作り上げていってもらえたらと思います。知恵は色々、皆さんで違うので。</p>	<p>市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)</p> <p>るんですが。今の地域包括支援センターは、各6地区に作って、そこで福祉関係の相談とかはできるんですけど、今おっしゃったような、共助の仕組みみたいなのをやる場所って確かにあんまりないのかなと、皆さんで考えていくような場所ってやっぱりないのかなという感じがしましたので。どういうことができるかとかというのは、もうちょっと考えてみたいと思います。</p> <p>④そうですね。いやそれこそ交流センターってそういういろんなサービスの拠点であるべきだと、別に行政のサービスだけじゃなくて、住民同士のお互いのサービスの拠点にもなれると思うので、どういう形があるかとか、福祉部門とも話をしながら。結構人が足りなくて、交流センターにじゃあ人増やしてくださいって話に。皆さんに時々驚かれるのは、意外と市役所ってたくさん仕事していて、意外と忙しいんですねってことは、言われるんですよ。なので、どうやっていけば持続可能かみたいなことを最初に始めるときに考えないと後で無駄になっちゃったりするので。ちょっとよく検討というか、また少しご相談できれば、イメージをもう少し膨らませることができれば、そういう場所としてみなさんが主催でやっていただいたりするのは全然ね、そういうことをここで議論していただく、その声かけとかも一緒にやるとかっていうのは全然できると思うんですけど。職員を貼り付けるとなると、いつも毎年人事で、もうどうするこうするみたいな、足りないぞみたいなことをずっとやってるので、よく考えてみたいと思います。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
8	<p>①本当こういう会議も市長さんはじめ皆さんね、職員の方どうもありがとうございます。ちょっと皆さんと角度違うんですけども、6月に北条の矢中の杜が有形文化財になりましたよね。それについてはもう、市としての誇りでもあると思うんですね。それに関して、文化財課の皆さんがですね、応援とか指導とかしていただいたんですけども、もうちょっと市としてPR的にやっていたら、これ地域おこしのために作ったものですので、これ実は15年前に買った者が、自分の家にしようとか儲けようという意味では全然ないんです。あそこの北条のまちづくりに良い意味で便乗してやっていこうとしたもので、ちょっと苦労してやってるんですけど、テレビに出たりすると結構見学者がもう100名近く来るようになってますし、我々の地域おこしやってる中で「楽楽大学」という、市長もいろいろ見ていただいていると思うんですけども、その中でも応援していこうというふうに思ってますので、ぜひもうちょっとPRするような形で市報にも10月号の最後に、秋祭りという中で出てますけども。いや実はもう小田城とか、伊賀七とかそういうこともあるけど、あの方は場合によったら、それに匹敵するような事業家であって発明家、そういうようなことで、今日ここでそういうこと云々じゃなくて、今後の提案というか企画というか、それも含めて、よろしく願いいたします。以上です。</p> <p>②まずですね、市報にですね、こういう有形文化財になったというのが、私、出ると期待してたんですね。</p> <p>③いやいや。それはもう、今日も来ている優秀な方にも言ったら、何とか載せたいなと言って。実際にはですね、10月号の一番裏に載ってますので、まあこれぐらいかなあと思ったんですけども。いや実はこれですね、北条のところのまちづくりとか、そういうのを含めて、もうものすごい大きな拠点だと思うんですね。筑波東中学校のところもいろいろできましたのでね。だからぜひ、逆に言うと、市長が写真、一つの例ですけど、市長がよく訪問者と写真撮ってますよね。頑張ってるね、というようなですね、まあ一つの例ですよ。最低そんなことも含めて、また提案させてもらえますか。</p>	<p>①私も何度も行ってますけども本当にね、歴史もあるし、まさに事業家としてね、成功された方ですし、どんなPRするといいですかね。市として、なんかどういう。</p> <p>②すみません。</p> <p>③わかりました。はいちょっとね、すごく名誉なことですし、誇らしいことですので。市としてもしっかり、私も選ばれる時にコメントを出したんですけども。ぜひご提案をいただけると嬉しいです。</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

	参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
9	<p>①御幸が丘の西部工業団地の緑地帯が伐採により環境悪化しています。市役所に行くときにあそこを通るんですけど、あそこはロジスティクスって言いますか、ZOZOベース、あと大和ハウスのDPLができましたので、あそこを通るたび随分変わったなっていうふうに思ったのは、今までうっそうとと言いますか、万博が終わって30数年間樹木を植えたやつが緑地帯として立派に育っていて、それが無くなったということですね。具体的にどうなのかっていうことで、ちょっと調べてみたんです。調べたって言っても、目で数えたんですけど。大和ハウスのところは、200m位沿道であるわけですね、奥行きが9mか10m位の緑地帯があって、そこに今木が何本残ってるかっていうと、入口のところに3本ですよ。それから、その反対側のNECの跡のところ、15本位ですかね、200mでね、隣の大和ハウスのDPLの隣ですね。クラレの研究所は、40本ぐらい、100mぐらいですけど、全然いじってなくて、あるわけですよ、ちゃんとした樺とか檜の木とか、ちゃんとした大木が立派に。ジブリの森じゃないですけど、そんなふうに育ったわけですね。それがもう入口の3本残しに全部切っちゃう。90本位かな200mで。その他にも、協和発酵バイオのところの跡地は、すべての樹木を切って、それから緑地帯の芝を剥がして、裸地ですね、茶色のやつです。あそこはどうなるのかなと。ですから私は希望としては、もう現状復帰と復興してもらいたい。ただ、緑地帯とは言っても、権利関係がありますから、その辺は、私の話で決行って話になるかどうかわかりませんが。ただ、今までの経緯とかその辺のところは、やはり尊重されるべきものが私権だとしてもあっていいと思いますので、ロジスティクスの部分の樹木を復興再生してもらいたい。それから、今裸地になっている、この協和発酵バイオのところの、何かタイセイとかっていう企業名がありましたけど、全くその鉄板で囲ってあるので、こっちから見ると、全くその色ですよ、この茶色の部分裸地の色がね、すべて芝刈られちゃって、剥いじゃって、これから先どうなるのかっていうね、その辺のところをやはり市の方も、つくば市は緑地っていうことで、その辺のところを配慮しながら、ましてや工業団地であっても、緑地利用ってことで、あそこは工業団地じゃなくて研究団地ですからね、さっき言った権利関係あるかと思いますが、今までの環境、緑地環境っていうのを尊重するということは主張してもいいと、もし私権であってもね。それをうまく変えていくこと、それがそのところの場所で、つくば市にとっても、環境面からも良いことだと思いますので、その辺のところを法律的、あと企業とも、その辺のところを議論して、なにも新しく作ってくれて言ってるんじゃないので</p>	<p>①ありがとうございます。まず、私の立場としては、街路樹は基本的には残すというのが、もう一貫して言っていて、実は中心部のペDESTリアンデッキであったり、あのエリアの街路樹も実はほぼ全部切る計画だったんです。それは歩道を拡幅するためみたいに言われていて、もう工事も発注しちゃっていたんですけど、実際に現地を歩いて、いやこの木は切らなくていいんじゃないか、この木守ったらいいんじゃないっていうのを、日本造園学会の会長さんなんかと一緒に歩いて残しましょうということにして、今は街路樹はもう切らないという市の指針を作りました。ただ、倒木の危険があるもの、中が腐ってて、倒れちゃって危ないとか、あと、どうしても本当に見えない、交通の支障になってそこで交通事故が多発してるみたいなのところだけは切りますけれども、そうじゃない場合は全部残す。なぜなら、やっぱり街路樹って、今お話あったように、何十年もかけて作り上げられてきた街の価値の象徴だと思うんですね。まちの成熟を表すものだし、かつ、当然景観としても、それからそこを歩く人にとっても、或いは車椅子の人にとっても、いろんな形でメリットが大きいものだと思っているので、基本的に全て残す方針にしています。開発の時も、できるだけ残してもらってという願いは、原則的にはすべてしているはずで、例えば一例として、並木に新しくカスミがブランデというお店を作りましたけれども、あそこはカスミの敷地のところに木がたくさんあったんですね。或いは市の土地からカスミ側に越境しちゃっていて、そうすると切らなくちゃいけないんですけど、カスミさんをお願いしたら、市がそこまで木を大事に思うならわかったということで、そのブランデの裏側の歩道のところの街路樹は全部残してくれたんですよ。でもこれは数少ない成功事例で、やっぱりカスミさんは地元の企業としてやっているの、いろんな事業者さんに、開発の時をお願いしてもやっぱりそこを切らないと儲からないとか、そういうことになかなか街路樹が保全できるケースというのはそこまで多くはないんですけど、ただ、今お話あったところも基本的には民地だと思いますけれども、法律論で言ったら、もう100%こっちにできることは何もないんですね。ただ、お願いベースとか、できるだけこういうふうにして欲しいとか、そういうことの交渉は、やっぱり都度都度あるんじゃないかと思いますので、どういうケースで、大和さんとかZOZOとかですね、その協和発酵とかが、芝生を剥がすとかは、なぜそういうふうになっちゃったのかなと思いますので、ちょっと確認をまずしてみたいと思います。開発には改めて、許可関係出すときに常にそういう指導はしているはずですので、指導というかお願いになるんですけどね。そういうことは継続したいと思いますし。私もよくいろんな経営者の皆さんと会いますので、ちょっと木植えてくれないみたいな、もう個人的なお願いは</p>

タウンミーティング(2023.10.14 開催 場所:市民ホールやたべ ) 懇談概要

参加者からの御意見・御質問の概要	市長等による回答の概要 (※特記のないものは、市長による発言内容です)
<p>ね、もともとあるやつを、そんなふうにしなくてもいいんじゃないのと、だって緑地として今でも使っているわけです。木は見とけば、30年経つとそれぐらい育ちますので、復興という意味では、そういう予算というのね、そんなにかかるとはいいことではないので、その辺のところを市の方でリーダーシップをとってやっていただきたいなと思います。</p> <p>②協和発酵バイオの跡地のところを通ると緑地体は、すべて剥がされて。</p> <p>③なくなっちゃうんじゃないですかね。木なんて入口に3本植えればいいというね。そういうことだと、今までは研究団地ってということでそういうものを計画して緑地帯、10mの幅を取ってたわけですから。それが、ただ単なる形でねってということになると、今までの遺産っていうか、そういうものがどうなかっていうふうに思いますので。それは行政ができるだけ関与して理解してもらおうということが必要でしょうけど、お願いしたいと思います。</p>	<p>できますので、切っちゃったところをもう1回植えてくれないとかっていう話も、行政として正式に通知する権利はないんですけど、でもそういう意識をやっぱり開発される皆さんにも、もっともっと徹底していく必要はあるなと思いましたので、できるだけのことをやってみたいと思います。</p> <p>②そうですか、ちょっとすいません、把握してなくて。</p>